



Église Catholique en Alsace - Diocèse de Strasbourg

# Paroisse Sainte Madeleine Strasbourg



## ÉDITORIAL

### CONGRÈS MISSION

La paroisse Sainte-Madeleine de Strasbourg est ravie d'organiser un *Congrès Mission* local qui aura lieu du vendredi 27 au dimanche 29 septembre 2024. Elle s'engage à rencontrer tous ceux qui sont passionnés de Dieu et s'adapte aux réalités des communautés paroissiales.

Le *Congrès Mission*, dans son intuition première, cherche à répondre à la question suivante : « *Comment proposer l'Évangile dans le monde ?* » Deux sites permettront de faciliter la tenue de ce Congrès, la paroisse Sainte-Madeleine et le collège épiscopal Saint-Étienne.

La fidélité aux *marqueurs* d'une paroisse (*la rencontre personnelle avec le Christ, devenir un disciple-missionnaire, l'attention aux pauvres, la fraternité et vivre une liturgie joyeuse*) est un souci pastoral pour ce *Congrès Mission*. Nous proposons aux chercheurs et passionnés de Dieu *des ateliers, des conférences, des tables rondes, des messes, des confessions, des concerts, des veillées, des stands, des buvettes, des temps de partage de la foi, des temps d'évangélisation, des temps d'écoute*, etc. dans le but de renouveler notre ADN missionnaire, voire notre foi baptismale ; cela pour vivre dans l'intimité profonde avec le Christ.

Il est important pour notre communauté paroissiale de susciter un profond désir de rencontrer le Seigneur, Dieu de gloire, et de l'annoncer à nos contemporains avec joie. Cette annonce répond à la recommandation du Christ : « *Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde* » (Mt 28, 19-20).

**Dans cette perspective, le Congrès Mission nous engage dans notre zèle et notre élan missionnaire pour vivre les charismes que nous avons reçus de l'Esprit Saint pour la vitalité évangélique.**

Notre conviction est de devenir plus missionnaires en organisant ces assises. C'est pourquoi je souhaiterais que ce *Congrès Mission* soit un événement pour notre doyenné de

Strasbourg-Centre. C'est une opportunité pour nous relancer dans la mission ecclésiale : l'annonce de l'Évangile dans la prière, la fraternité et la solidarité.

Les participants pourront faire plusieurs activités : le vendredi 27 septembre, nous aurons un temps d'adoration à partir de 17h15 avec la possibilité de vivre le sacrement de la réconciliation. L'Eucharistie aura lieu à 18h, suivie de la procession mariale dans les rues de la Krutenau. Nous proposerons un apéro dinatoire au foyer paroissial à 20h. Une veillée d'ouverture est prévue de 21h à 22h, suivie d'une veillée de louange et d'adoration de 22h à minuit, avec un enseignement et des confessions.

Le samedi 28 septembre, nous commencerons par les Laudes à partir de 8h, et un petit déjeuner sera offert dès l'ouverture des buvettes sur le parvis de la grande église. Une table ronde sera organisée de 9h à 10h30 avec trois intervenants autour de la bioéthique (*fin de vie*) et la question : *Quel avenir pour notre monde ? Devons-nous séduire le monde ? Comment rejoindre le monde actuel ?* Nous proposerons également une autre table ronde sur le *New age* (cf. *nouvelles spiritualités et ésotérisme : des repères pour annoncer le Christ*) et une conférence sur le sujet : *Abus, crise dans l'Église. Comment en tirer une nouvelle sagesse missionnaire ?* Nous célébrerons l'Eucharistie à partir de 11h, suivie d'une procession eucharistique. Un festin sera proposé au foyer paroissial afin de refaire nos forces. Nous aurons la possibilité de vivre diverses activités en parallèle de 14h30 à 19h : *des temps pour l'évangélisation (formation et temps d'annonce dans les rues), des ateliers sur la manière d'animer une séance de catéchèse au moyen de vidéos ; témoignage sur le mariage et la vie du couple chrétien. Comment s'ouvrir à la mission ? ; la formation sur la gratitude ; un concert avec le groupe Eden sur le parvis de l'église Sainte-Madeleine, une messe des curieux (messe anticipée dans la grande église) ; et une conférence sur le thème de la mission : « Ne me retiens pas [...]. Va plutôt trouver mes frères » (Jn 20, 17) ; une soupe du pèlerin le soir, deux veillées en parallèle à partir de 20h30 avec le chœur *Duc in Altum* et la *Communauté de l'Emmanuel*.*

Le dimanche 29 septembre, nous commencerons par l'adoration et les confessions à 8 h, puis une conférence : *Apprendre à discerner des manifestations de l'Esprit*. À 10h30, nous aurons *une messe grégorienne ainsi qu'une activité en parallèle : visionnage d'une vidéo et échanges. Nous pourrions profiter d'un récital d'orgue*

de 11h30 à 12h, puis nous aurons un *banquet* dans le foyer paroissial. À partir de 14h30, nous donnerons la parole aux paroisses et associations du doyenné Strasbourg-centre afin de faire connaître les propositions pastorales qui se vivent dans nos communautés et d'échanger ensemble pour montrer que nous sommes unis dans l'amour du Christ. Des ateliers seront organisés sur *les fraternités paroissiales, les contes bibliques pour les adolescents, l'accueil des chrétiens issus de milieux musulmans dans nos communautés chrétiennes, les vocations et la Légion de Marie*. Nous proposerons également quelques activités à nos enfants pour mieux les accompagner dans leur cheminement spirituel. Une *messe de clôture*, avec une prière des fidèles laïcs pour les prêtres, sera célébrée à 16h. Cette célébration sera par ailleurs la *messe de rentrée* pour les jeunes pros et étudiants de notre aumônerie paroissiale. Un moment de convivialité suivra ce temps d'action de grâce.

Vous êtes tous invités à ce rendez-vous missionnaire que le Seigneur nous accorde. Merci de transmettre cette information à vos paroissiens, connaissances et amis. La mission nous engage tous. L'Église ne peut compter que sur tous ses membres.

**Abbé Blaise BAKULU MADILA, votre curé**



Voici le lien pour consulter notre site internet paroissial : <https://paroissesaintemadeleine.fr/>

ou scannez ce code



### Informations de la paroisse

- **Dimanche 1<sup>er</sup> septembre 2024** : Journée mondiale de protection de la création.
- **Mardi 3 septembre 2024** : Fête de saint Grégoire : messe avec chants grégoriens.
- **Dimanche 8 septembre 2024** : Fête de la Nativité de Marie : messe suivie de la procession jusqu'à l'autel de Marie. C'est l'anniversaire de Marie : offrez-lui des fleurs en même temps qu'une petite prière.
- **Mercredi 11 septembre 2024** : Fête du saint Nom de Marie. Messe suivie de la procession jusqu'à l'autel de Marie.
- **Vendredi 13 septembre 2024** : Messe suivie du chapelet avec méditations sur Notre Dame de Fatima.
- **Samedi 14 septembre 2024** : Fête de l'exaltation de la sainte Croix. 10h30 messe suivie de la bénédiction avec la relique de la sainte Croix.

- **Dimanche 15 septembre 2024** : Fête de notre Dame des douleurs. Grand-messe suivie de la procession jusqu'à l'autel de Marie.
- **Jeudi 19 septembre 2024** : Fête de Notre Dame de La Salette. Messe suivie du chapelet avec méditations de Notre Dame de La Salette.
- **Lundi 23 septembre 2024** : Fête de Saint Padre Pio. Messe suivie du chapelet avec méditations de Padre Pio.
- Affiches sur le mur droit de l'église pendant le mois de septembre : **50 jeunes** qui ont donné leur vie pour témoigner de l'évangile. Ils avaient tous moins de 30 ans. Venez les découvrir en même temps que leur histoire.
- Affiches sur le mur gauche de l'église pendant le mois de septembre : **50 miracles eucharistiques** authentifiés pour enflammer notre amour pour Jésus réellement présent dans l'Eucharistie. Venez les découvrir pendant le mois de septembre.
- **Vendredi 4 octobre 2024** : messe suivie du pèlerinage en l'honneur de Notre Dame du Rosaire - Cathédrale de Strasbourg
- **Dimanche 13 octobre 2024** : Bénédiction de la nouvelle statue de Notre Dame de Fatima, Messe suivie d'une procession avec la statue, dans l'Église.
- **Dimanche 10 novembre 2024** : temps d'enseignements et de prière avec le Frère Daniel Marie, de 15h à 18h et de 20h à 22h.

### Catéchèse

#### Inscription à la catéchèse

- Catéchèse pour les enfants
  - \* Contact : [albina.conceicao@yahoo.fr](mailto:albina.conceicao@yahoo.fr)
- Catéchèse pour les adolescents
  - Profession de Foi, Confirmation et Catéchuménat
  - Contact : Abbé Blaise Bakulu Madila

### Messes des Familles de l'année

- |   |  |
|---|--|
| • 8 septembre, avec bénédiction des cartables suivie du verre de l'amitié | • 3 février  |
| • 13 octobre  | • 30 mars  |
| • 17 novembre   | • 27 avril   |
| • 8 décembre  | • 25 mai   |
| • 5 janvier, avec crèche vivante  | • 22 juin : 1 <sup>ère</sup> communion suivie de la Procession du Très Saint Sacrement |

## Messe et chapelet avec les enfants

### Les samedis à 10h30

- 4 octobre
- 1 février
- 1 mars

## Éveil à la foi

Pendant la Liturgie de la Parole, les dimanches :

8 et 22 septembre, 6 et 13 octobre, 17 novembre, 8 décembre, 5 et 19 janvier, 2 février, 2 et 30 mars, 13 et 27 avril, 25 mai et 22 juin.

## Éveil à l'adoration

Avec un enseignement sur un saint de l'Église : avec Abbé Blaise et Albina Cardoso

Les mardis de 16h45 à 18h45 : 2 octobre, 5 novembre, 3 décembre, 7 janvier, 5 février, 4 mars, 2 avril, 6 mai, 3 juin

## Les horaires des messes

### Messes dominicales :

- Messe dominicale (anticipée) le samedi à 18h
- Dimanche : 10h30 et 19h00 (Messe des jeunes)

### Messe en semaine :

- Du lundi au vendredi à 18h
- Samedi à 10h30 : Messe Mariale

### Les jours de fête :

Horaires du dimanche



## Nos rendez-vous de la semaine

### Liturgie des heures

- Samedi : 10h Laudes  
17h Vêpres Solennelles

- Dimanche : 09h Laudes

### Chapelet

- Du lundi au vendredi : après la messe de 18h

### Groupe de prière

Prière charismatique-intercession et louange (avec 10 min d'adoration silencieuse). Chaque mardi de 20h à 21h30.

### Adoration

- Du lundi au vendredi de 17h15 à 17h45
- Samedi de 10h à 10h25 et de 17h à 17h45
- Dimanche de 8h à 10h20 et de 18h30 à 18h45

## Confessions

Samedi de 16h à 16h45

## Chemin de croix

- Dernier vendredi du mois à 20h
- Pendant le carême : chaque vendredi à 18h30 après la messe

## Louange et adoration les vendredis

De 20h à 21h30 : 27 septembre 2024, 25 octobre 2024, 29 novembre 2024, 27 décembre 2024, 31 janvier 2025, 28 février 2025, 28 mars 2025, 25 avril 2025, 30 mai 2025, 27 juin 2025.

## Messe pour les fraternités paroissiales

À 20h, chapelle : Jeudi 12 septembre, jeudi 5 décembre, jeudi 13 mars, jeudi 22 mai.

## Café avec les aînés

Chaque vendredi de 15h30 à 16h30

## Rencontre Jeunes Pros et étudiants

Chaque mercredi de 19h à 21h

*Dimanche 8 septembre 2024 à 15 h*  
*Église Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours*  
*de Mundolsheim*

## Messe d'accueil du Père Michaël EROHUBIE

Suivie du verre de l'amitié



**Attention :** L'accès à l'église en voiture sera restreint en raison de la brocante de Mundolsheim. Privilégier le parking de la zone d'action commerciale (12 rue des Mercuriales) à 800 m de l'église. Suivre l'accès fléché par le sentier piétonnier.



Communauté de Paroisses de la « Porte Nord de Strasbourg »  
SAINT MAXIMILIEN KOLBE  
Vendenheim – Eckwersheim – Lampertheim – Mundolsheim  
Responsable de la publication : Père Michaël EROHUBIE

## Une pensée pour notre annonceur :



COLLEGE EPISCOPAL  
*Saint Etienne*  
"Deviens ce que tu es"

2 rue de la Pierre Large  
67000 STRASBOURG

+33 3 88 76 75 88

<http://www.cse-strasbourg.com>

**Nous vous disons, MERCI**

# La prière du Je vous salue Marie

Pour parler de Marie et de sa place dans le plan du salut, je vous propose de vous attarder sur la prière mariale par excellence : le « Je vous salue Marie ». Vous la dites certainement tous les jours et, à force de la répéter, vous n'en goûtez plus la saveur. Aussi, ensemble, redisons-la, lentement, en insistant sur chaque mot afin d'en saisir toute la profondeur et renouveler ainsi notre dévotion mariale.

**Je vous salue Marie**, pleine de grâce ; le Seigneur est avec vous. Vous êtes bénie entre toutes les femmes et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.

Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pauvres pécheurs maintenant et à l'heure de notre mort. Amen.

\*\*\*

La prière du « Je vous salue » commence par les mots mêmes du message que Dieu adresse à Marie par l'entremise de l'Archange Gabriel lors de l'Annonciation. Dieu, si grand, s'adresse à Marie, si petite (toute sainte qu'elle est !) en la saluant respectueusement et même, joyeusement. Ce n'est pas la salutation d'un Dieu vengeur, sévère, terrifiant mais celle d'un Dieu d'une grande délicatesse. Dieu, créateur de l'univers visible et invisible, ne s'impose pas à Marie mais il se communique à elle ; il la respecte dans sa personne tout entière. Il salue cette jeune fille de Nazareth comme si elle était une grande dame ; probablement que c'était la première fois que quelqu'un se sera adressé à Marie avec une telle déférence, d'où aussi son bouleversement relaté dans l'Évangile. Marie réalise, par ces premiers mots de la salutation de l'Ange, qu'elle a du prix aux yeux de Dieu, qu'elle est une créature aimée de Lui, même si cet amour de Dieu la dépasse complètement ; car, qui est-elle pour faire l'objet d'un tel amour de la part de Dieu ? C'est un mystère insondable !

En disant : « Je vous salue », nous acceptons l'idée que nous aussi, nous sommes aimés de Dieu ! A travers Marie, cette salutation est adressée à toute l'humanité et à chaque personne en particulier. Je suis, tu es, nous sommes aimés de

Dieu ! Je suis, tu es, nous sommes respectés de Lui dans toute l'intégrité de notre personne ! Chacun de nous a du prix aux yeux de Dieu. Avez-vous jamais réalisé que ces trois petits mots constituent un message qui vous est adressé personnellement ? Pensez-y et vous ne direz plus cette prière de la même manière.

Marie est tout imprégnée des sentiments de Dieu à notre égard. A Lourdes, les premières paroles de Marie à Bernadette furent : « voulez-vous me faire la grâce de venir ici pendant quinze jours ? » Jamais personne auparavant n'avait vouvoyé Bernadette. Personne ne lui avait jamais parlé avec autant d'égards, en ne lui imposant rien mais en sollicitant son bon vouloir. Elle, si pauvre, si insignifiante ! Bernadette dira : « elle me parlait comme à une personne ». C'était la première fois de sa vie qu'elle se sentait une personne et c'est Dieu, par Marie, qui lui a fait réaliser sa dignité !

En disant « je vous salue », prenons conscience de notre dignité d'enfant de Dieu. En disant « Marie » laissons-la nous mener à son « oui. »



**JOURNEE SPECIALE**  
*Rassemblement*

INVITE Françoise  
**DANIEL-MARIE**  
Franchon de Bruxelles

Journée 16h00 - 18h00 | Soirée 20h00 - 22h00

LOUANGE ENSEMBLEMENT  
EFFUSION DE L'ESPRIT SAINT

VEILLÉE DE GUÉRISON

3 JOURS Exceptionnels

Morienthal SAM 09 NOV 2024 | Strasbourg DIM 10 NOV 2024 | Genay LUN 11 NOV 2024

Contact - 07 52 02 70 10 / fra@estalm.com

## Presbytère

Paroisse catholique Sainte Madeleine  
Strasbourg

12 Rue des Bateliers  
67000 Strasbourg

<https://paroissaintemadeleine.fr/>

## Curé de la Paroisse

Abbé Blaise  
**BAKULU MADILA**  
06.51.90.94.96  
blaisebakulu@yahoo.fr

## Permanence du curé

Mercredi : de 14h30 - 16h45

## Secrétariat Paroissial

09.54.67.05.70  
paroisse.smadeleine@free.fr

## Prêtre résident

Père Jean-Pierre MPIEKO

## Coopératrice de la Pastorale des enfants

Albina CARDOSO FERREIRA  
albina.conceicao@yahoo.fr

Le secrétariat paroissial est ouvert les lundis et mardis de 09h30 à 12h00 et de 14h00 à 17h00, les mercredis après-midi de 15h00 à 17h00, les jeudis après-midi de 14h00 à 16h00, les vendredis matins de 09h30 à 12h00 et les samedis de 10h00 - 12h00.